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вопросы решаем         
в пользу жителей

прием начался 
необычно

В начале приема, при-
уроченного к 20-летнему 
юбилею, губернатор Челя-
бинской области, секретарь 
регионального отделения пар-
тии Алексей Текслер и спикер 
южноуральского парламента 
Александр Лазарев вручили 
награды активистам волон-
терского движения.

— Главная задача, стоящая 
перед всем обществом, — 
это максимальная помощь 
людям, которые в связи с 

пандемией оказались в труд-
ном жизненном положении, 
— отметил глава региона. — Я 
благодарен всем волонтерам, 
которые помогают южноу-
ральцам, в первую очередь  
представителям старшего по-
коления, от чистого сердца, 
по доброй воле. Волонтер-
ский центр «Единой России» 
принимает в этом активное 
участие. Мы, безусловно, бу-
дем поддерживать наших во-
лонтеров.

Александр Лазарев пожелал 
активистам плодотворной ра-
боты на благо жителей.

помощь ДК                    
в мордвиновке

Первыми к председателю 
Законодательного Собрания 
обратились жители Мордви-
новки Увельского района. 

— В этом году наше село 
отметило 180-летие со дня 
основания. Последние не-
сколько лет в Мордвиновке 
происходят большие пере-
мены. Ведутся работы по вос-
становлению местного храма, 
проведен капитальный ре-

монт дома культуры, средней 
школы, детского сада, библи-
отеки, сегодня ремонтирует-
ся дорога между сельскими 
поселениями, — рассказала 
Ольга Сложнева, участница 
художественной самодеятель-
ности. — Обращаюсь к вам от 
всех наших жителей. После 
ремонта Мордвиновского дК 
культурная жизнь бьет клю-
чом. Но есть проблема 
— видеопроекционное 
и световое оборудова-
ние заметно устарело. 

Необходимо также устано-
вить камеры наружного ви-
деонаблюдения. Нуждаются 
наши артисты и в новых кон-
цертных костюмах.

Александр Лазарев заметил, 
что с проблемой знаком.

— Развитие сельских терри-
торий — одно из приоритет-
ных направлений в регионе. 
Я хорошо помню разговор во 
время визита на 180-летие се-
ла, когда артисты благодарили 
за качественный ремонт дК 
и озвучили просьбу о приоб-
ретении оборудования, без 
которого дом культуры пол-
ноценно работать не может. 
Нужно помочь, ведь новый 
дК стал центром притяжения 
не только жителей села, но 
и всего района. Уверен, что 
губернатор нас поддержит, 
необходимую сумму на обо-
рудование и сценические 
костюмы в ближайшее время 
выделим, — пообещал спикер 
областного парламента.

в минувшую среду, 1 декабря, ведущая по-
литическая сила страны — партия «единая рос-
сия» — отметила 20 лет с момента образования. 
по традиции в этот день в Челябинской области 
прошли приемы жителей на всех уровнях — от 
местных депутатских центров до главной обще-
ственной приемной в регионе. На прием к пред-
седателю законодательного собрания, 
руководителю фракции «единая россия» в об-
ластном парламенте, александру лазареву 
обратились жители четырех муниципалитетов.

алеКсаНДр патритеев. Фото Дмитрия КутКиНа
Алексей Текслер и Александр Лазарев вручили 

награды активистам волонтерского движения.

НаЧало.
проДолжеНие На    с. 3

На прием к председателю Законодательного Собрания 
обратились жители разных территорий Южного Урала.
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Новости

СоцПоЛиТиКА

С 1 января следующего года 
размер ежемесячной денеж-
ной выплаты, установлен-
ной для реабилитированных 
лиц и лиц, признанных по-
страдавшими от политиче-
ских репрессий, увеличится 
с 1600 рублей до 2000 рублей.

Отметим, на реализацию 
областного закона «О ме-
рах социальной поддержки 
жертв политических репрес-
сий в Челябинской области» 
на 2021 год в региональном 
бюджете запланированы де-
нежные средства в размере 217 
миллионов 408 тысяч рублей. 

При увеличении разме-
ра ежемесячной выплаты с 
1 января будущего года до-
полнительная потребность в 
средствах бюджета области на 
2022—2024 годы составит свыше 
41,7 миллиона рублей ежегодно.

реабилитированным 
увеличат выплату 
На очередном заседании законо-
дательного Собрания депутаты 
поддержали инициативу губер-
натора Алексея Текслера.

татьяНа НиКолаева

ПРЕДПРиНиМАТЕЛьСТво

Напомним, поправки в 
закон Челябинской области, 
вступившие в силу в начале 
ноября, предусматривают воз-
можность получения компен-

сационного места размещения 
нестационарного торгового 
объекта хозяйствующим субъ-
ектам, которым было отказа-
но в заключении договора на 
новый срок в связи с исклю-
чением места размещения 
НТО из схемы в период рас-
смотрения заявления, в том 
числе и в рамках амнистии. 

Соответствующая амни-
стия позволяет добросовест-
ным предпринимателям, у 
которых срок действия до-
говоров истек, заключать 
договоры на размещение 
НТО сроком на один год 
без проведения торгов.

— Амнистия действовала до 
31 декабря 2021 года, и, если 
бы мы ее не продлили, нормы 
закона о праве на компенса-
ционное место не распростра-
нялись бы на хозяйствующие 
субъекты, которым было от-
казано в заключении догово-

ров в рамках амнистии в связи 
с исключением НТО из схемы 
размещения в период рассмо-
трения заявления, — пояснил 
председатель комитета по эко-
номической политике и пред-
принимательству Евгений ил-
ле (фракция «Единая Россия»), 
один из авторов поправок.

до 1 января 2022 года упол-
номоченные органы обязаны 
уведомить хозяйствующих 

субъектов об их праве на ком-
пенсационное место и пред-
ложить свободные места в 
схеме размещения. Выбор 
компенсационного места и 
заключение договоров с таки-
ми предпринимателями будут 
возможны в январе 2022 года.

Авторами инициативы также 
выступили депутаты Дмитрий 
Клеутин и Евгений Субачев (оба 
— фракция «Единая Россия»).

в Челябинской области владельцам киосков продлили «амнистию»

в развитие положений закона области о размещении нестацио-
нарных торговых объектов парламентарии одобрили инициативу 
о продлении амнистии по НТо до 1 июля 2022 года.

ромаН руДиН. Фото люДмилы Ковалевой

Указом главы государства 
депутат Законодательного 
Собрания пяти созывов, пре-
зидент ООО «Управляющая 
Компания ЮГК» Константин 
Струков (фракция «Единая 
Россия») награжден медалью 
ордена «За заслуги перед От-
ечеством II степени». 29 но-
ября награду ему вручил гу-
бернатор Алексей Текслер.

От имени депутатов За-
конодательного Собрания и 
от себя лично Константина 
Струкова поздравил спикер 

южноуральского парламента 
Александр Лазарев (руководи-
тель фракции «Единая Россия»).

— Вы вносите большой вклад 
в социально-экономическое 
развитие нашей страны, по-
стоянно осуществляете меце-
натскую и благотворительную 
деятельность, — подчеркнул 
Александр Лазарев. — Более 
двадцати лет вы являетесь де-
путатом Законодательного Со-
брания по Верхнеуральскому 
избирательному округу. Часто 
проводите приемы граждан, 
встречаетесь с людьми, от-
кликаетесь на их просьбы и 
активно участвуете в решении 
поставленных задач. Вы — ини-
циатор и разработчик десятков 
законов и постановлений. Мы 
рады, что ваши достижения от-
мечены на федеральном уровне. 

УКАз ПРЕзиДЕНТА

Константин струков награжден 
медалью ордена «за заслуги перед 
отечеством» II степени

Государственную награду Рос-
сийской Федерации в торже-
ственной обстановке вручил гу-
бернатор Челябинской области 
Алексей Текслер.

НиНа ЧерКассКая

— Вы — лучшие из лучших. 
Вы уже достигли определен-
ных серьезных успехов. На-
деюсь, что стипендия будет 
для вас мотивацией для буду-
щих многочисленных побед. 
Желаю не останавливаться 
на достигнутом, — пожелал 
ребятам вячеслав Евстигнеев.

Поздравляя молодежь 
Магнитки, владимир Дремов 
отметил почетный статус сти-
пендиата Законодательного 
Собрания и выразил надеж-

ду, что ребята останутся на 
малой родине и будут рабо-
тать на благо родного города.

Отметим, среди стипенди-
атов этого года — воспитан-
ники Магнитогорской госу-
дарственной консерватории, 
педагогического, политехни-
ческого, технологического и 
медицинского 
колледжей, а 
также строи-
тельно-мон-
тажного тех-

никума. Студенты получили 
поздравительные открытки и 
удостоверения стипендиатов.

Стипендия Законода-
тельного Собрания Челя-
бинской области вручается 
каждый год к Международ-
ному дню студентов, который 
отмечается в конце ноября. 

Сегодня в регионе на-
считывается более100 про-
фессиональных учебных 
заведений, которые еже-
годно выпускают высоко-
классных специалистов 
по разным направлениям.

МАГНиТоГоРСК

владимир Дремов и вячеслав евстигнеев 
поздравили стипендиатов областного парламента

в администрации Магнитогорска состоялось торжественное 
награждение стипендиатов законодательного Собрания Челябин-
ской области. Студентов поздравили депутаты владимир Дремов 
и вячеслав Евстигнеев (оба — фракция «Единая Россия»).

аНастасия ХивиНцева 

таКже в Номере:
в центре внимания  —
информационная политика... с. 6

Евгений ИЛЛЕ, 
председатель комитета За-
конодательного Собрания по 
экономической политике и 
предпринимательству (фрак-
ция «Единая Россия»):

На семнадцатом за-
седании Законода-

тельного Собрания депу-
таты приняли решение 
продлить положения об-
ластного закона об амни-
стии до 1 июля 2022 
года.

Алексей Текслер и Константин Струков.

Стипендия Законодательного Собрания вручается 
ежегодно к Международному дню студентов.

Областной закон направлен на поддержку 
добросовестных владельцев киосков.
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прием

Для варненского 
и октябрьского 
районов

Новые сценические ко-
стюмы получат и участники 
ансамбля «Казачка» из Вар-
ненского района. Они связа-
лись с региональной обще-
ственной приемной онлайн.

Участники творческих 
коллективов Октябрьского 
района приехали на прием с 
просьбой о ремонте дК в де-
ревне Александровке. В по-
селении проживает порядка 
350 человек, треть жителей 
— молодежь. для развития 

талантов детей и юношества 
необходимы секции и круж-
ки. Однако здание местного 
дома культуры многие годы 
не ремонтировалось. Как 
рассказала директор Кара-
кульской центральной клуб-
ной системы Татьяна Недень, 
за 36 лет существования клу-
ба в нем проводились лишь 
косметические ремонты. А 
ведь в клубе 
функциони-
рует еще и 
библиотека. 

Александр 
Лазарев 
заверил, 
что при 
наличии 
проектно-
сметной до-
кументации 
средства Октябрьскому райо-
ну выделят. 

— К решению этого во-
проса нужно подойти 
комплексно и оперативно. 
Если люди обращаются, от-
кладывать решение нельзя. 

Культурная жизнь на селе не 
должна останавливаться, — 
подчеркнул Александр Вла-
димирович.

«теплое окно»                
для златоуста

Остается острой потреб-
ность в замене ветхих окон-
ных блоков в детских садах 

Златоустов-
ского город-
ского округа. 
Об этом 
председателю 
Законодатель-
ного Собра-
ния по скайпу 
рассказали 
работники 
детского сада 
№ 34, где в 

общей сложности воспиты-
вается более 200 ребят.

— Я мама четверых детей, 
двое из них ходят в этот дет-
ский садик, я и сама там ра-
ботаю. Вместе с родителями, 
коллегами просим помочь в 

замене ветхих окон. Сейчас 
ситуация такая: где пленкой 
заклеим, где планку прибьем. 
Но это ведь не дело. Часть 
окон заменили, но нужно 
заменить еще 46 оконных 
блоков, — пояснила Ирина 
Тикан, многодетная мама.

По словам Александра Ла-
зарева, благодаря партийно-
му проекту «Теплое окно» в 
регионе ведется замена уста-
ревших окон на современные 
пластиковые во многих об-
разовательных учреждениях 
и детских садах муниципали-
тетов. Но, к сожалению, по-
требность еще остается. 

— Мы несем ответствен-
ность за создание комфорт-
ных и безопасных условий 

для воспитания и образова-
ния детей, поэтому средства 
на решение проблемы будут 
направляться. Как куратор 
этого проекта, лично буду 
контролировать темпы и 
качество работ, — проком-
ментировал руководитель 
депутатского корпуса.

итоги приема

— Сегодня ко мне на при-
ем обратились жители Вар-
ненского, Увельского, Ок-
тябрьского районов и города 
Златоуста. У каждого своя 
проблема, но характер просьб 
не личный, а затрагивающий 
интересы жителей отдельных 
населенных пунктов и даже 
муниципалитетов. Все во-
просы постараемся решить 
положительно. депутатам 
Законодательного Собрания 
необходимо осуществлять 
контроль за эффективным 
использованием денежных 
средств, — резюмировал 
Александр Лазарев.

добавим, за последний год 
в региональную обществен-
ную приемную «Единой Рос-
сии» обратились более 1600 
южноуральцев. Как правило, 
основные вопросы, с кото-
рыми жители приходят в де-
путатские центры, касаются 
социальной сферы и ЖКХ. 
Более половины вопросов за 
год решено положительно.

Окончание. Начало на стр. 1 

вопросы решаем 
в пользу жителей

Просьбы жителей 
на приемах, как 
правило, носят не 
личный характер, 
но затрагивают 
интересы отдельных 
населенных 
пунктов и даже 
муниципалитетов. 

ПРоФи

циФРА

обратились в региональную 
общественную приемную 
«единой россии» за этот год.

более

1600
южНоуральцев

Татьяна НЕдЕНь, 
директор Каракульской ЦКС 
Октябрьского района:

За 36 лет существова-
ния клуба в деревне 

Александровке в нем про-
водились лишь космети-
ческие ремонты. Сегодня 
здание требует большого 
ремонта. Это необходимо 
для нормальной работы 
секций и кружков, раз-
вития талантов.

Александр Лазарев: «Обращения затрагивают интересы 
отдельных населенных пунктов и даже муниципалитетов»

Каждый из обратившихся к спикеру областного 
парламента получил положительное решение вопроса.

Участниками стали студен-
ты учебного заведения, а так-
же школьники Пластовского 
района и села Степного. 

По инициативе заместителя 
председателя Законодатель-
ного Собрания Константина 
Струкова (фракция «Единая 

Россия») ежегодно районные 
этапы проходят с участием 
отраслевых специалистов 
«Южуралзолота». В нынеш-
нем чемпионате организаторы 
впервые открыли компетен-
цию «Обогащение полезных 
ископаемых».

В итоге золотая медаль 
чемпионата досталась Татьяне 
Казаковой из Степной СОШ, 
серебряную медаль присуди-
ли Веронике Хайбуллиной 
из пластовской школы 
№ 20, бронзовую медаль 
завоевала Виктория Ку-
харева, представлявшая 
школу № 10 Пласта.

— Наша команда горных 
профессионалов с большим 
удовольствием откликается 
на приглашения любых об-
разовательных проектов. 
Основная миссия юниор-
ского движения WorldSkills 
— дать подросткам возмож-
ность осознанно выбрать 
профессию, а наша задача 
— поддержать их в этом вы-
боре, — отметил Константин 
Струков.

Депутат поддержал движение WORLDSKILLS

С 22 по 26 ноября в Пласте 
проходил IX открытый регио-
нальный чемпионат WorldSkills. 
Соревнования для молодых 
профессионалов организовали 
в филиале Копейского политех-
нического колледжа. 

по иНФормации zS74.Ru

«Обогащение полезных ископаемых» — 
новая компетенция нынешнего чемпионата.

таКже в Номере:
маршрут — округ
вадима ромасенко... с. 5Ф
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Депутаты в оКруГаХ

Выставочный проект ре-
ализован при поддержке 
депутата Законодательного 

Собрания Елены Тарасовой 
(фракция «Единая Россия») 
совместно с музеем боевой 
славы Урала дома офице-
ров центрального военно-
го округа Минобороны РФ.

В экспозиции представлены 
уникальные экспонаты: ред-
кие документы, вещи бойцов 
Уральского добровольческо-

го танкового корпуса. Здесь 
же — предметы повседнев-
ного обихода военных лет, 
письма и знаки различия.

Стоит отметить, что вы-
ставка в Каслинском районе 
стала уже четвертым этапом 
проведения экспозиции в 
городах Челябинской об-
ласти. Ранее выставка про-
ходила в городе Кыштыме, 
в воинской части Карабаш-
ского гарнизона и в Аргаяш-
ском сельском поселении.

КАСЛи

Первой на прием к депу-
тату пришла руководитель 
Общественной организа-
ции инвалидов Катав-Ива-
новского района Людми-
ла Горлова. Ее вопрос был  
решен в день обращения. 

По просьбе жителей му-
ниципалитета председатель 
совета депутатов Катав-Ива-
новского городского поселе-
ния Галина Федосеева адре-
совала Александру Решетни-
кову заявление о содействии 
в продвижении вопроса о 

ремонте треснувшего мо-
стового перехода через реку 
Симок, на автотрассе «Ка-
тав-Ивановск – Серпиевка 
– Аратское». Парламента-
рий взял вопрос на контроль.

В Усть-Катаве к депутату 
Законодательного Собрания 
обратился председатель мест-
ной Общественной органи-
зации инва-
лидов Сергей 
Ефремов. От 
имени орга-
низации он 

ходатайствовал об оказании 
помощи в приобретении 
туристического снаряже-
ния. Как отметил Сергей 
Андреевич, в организации 
состоят люди, активно про-
пагандирующие здоровый 
образ жизни. На региональ-
ном уровне она входит в 
десятку лучших отделений. 

Кстати, областной депу-
тат очень хорошо знаком с 
советом инвалидов, неодно-
кратно помогал в их нуждах, 
и в этом вопросе тоже при-
нял положительное решение.

УСТь-КАТАв

александр решетников провел личный прием граждан

Депутат законодательного Собрания Александр Решетников 
(фракция «Единая Россия») провел прием жителей Усть-Катава 
и Катав-ивановска.

таКже в Номере:
День Неизвестного
солдата в Челябинске...             с. 8

при поддержке елены тарасовой 
реализован выставочный проект

в конце ноября в кинотеатре 
«Россия» города Касли прошло 
торжественное открытие выстав-
ки «Эхо войны».

ольГа иваНова

в Челябинске прошло спортив-
ное соревнование, посвященное 
Международному дню инвали-
да. организатором выступило 
региональное отделение обще-
российской общественной ор-
ганизации инвалидов войны в 
Афганистане и военной травмы.

Турнир по пулевой стрель-
бе проводился на базе нового, 
оснащенного современным 
оборудованием, стрелкового 
тира, предоставленного челя-

бинской региональной орга-
низацией общества «динамо».

В открытии турнира при-
нял участие депутат Законо-
дательного Собрания Дамир 
Утарбеков (фракция «Единая 
Россия»), а также другие при-
глашенные гости. Они по-
приветствовали инвалидов и 
ветеранов боевых действий, 
собравшихся на меропри-
ятии, поблагодарили участ-
ников за проявленную актив-
ную гражданскую позицию 
и готовность осуществлять 
взаимосвязь с молодым по-
колением в сфере военно-
патриотического воспитания.

Участники турнира оста-
лись довольны проведенным 
соревнованием. Турнир про-
шел в дружественной и благо-
желательной обстановке в духе 
спортивного соперничества.

Победители получили 
спортивные награды, а при-
глашенным гостям были вру-
чены памятные медали за со-
действие движению ветеранов.

В 1992 году Генеральная ас-
самблея ООН провозгласила 
3 декабря Международным 
днем инвалидов. Это сде-
лано с целью продвижения 
прав инвалидов во всех сфе-
рах общественной жизни.

Заслуженной наградой бы-
ли поощрены студенты Зла-
тоустовского техникума тех-
нологий и экономики Кри-
стина Калинина, Елизавета 
Марьина и Олег Валиуллин, 
студентка Златоустовского пе-
дагогического колледжа Ана-
стасия Мингажева, студент 
Златоустовского медицинско-
го техникума Сергей Косарев.

— Поздравляя стипенди-
атов Законодательного Со-
брания, хочу пожелать им 
успехов в дальнейшей учебе 

и работе на благо родного го-
рода и всей Челябинской об-
ласти. Большое спасибо пре-
подавателям и наставникам 
образовательных учреждений 
за качественную подготовку 
кандидатов на получение 
почетной награды, — от-
метила Татьяна Кузнецова.

Стипендия Законода-
тельного Собрания Челя-
бинской области вручается 
ежегодно к Международно-
му дню студентов, который 
отмечается в конце ноября. 

зЛАТоУСТ

татьяна Кузнецова поздравила лучших 
студентов своего округа
Стипендии лучшим студентам профессиональных образовательных 
организаций златоуста торжественно вручила депутат законода-
тельного Собрания Татьяна Кузнецова (фракция «Единая Россия»).

НиНа ЧерКассКая. Фото с сайта zS74.Ru

ЧЕЛЯбиНСК

Дамир утарбеков принял участие в открытии турнира
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маршрут — оКруГ

сквер                                   
в локомотивном

В поселке Локомотивном, 
который входит в состав 
Советского района Челя-
бинска, в этом году благо-
устраивали сквер в рамках 
программы «Формирование 
современной городской сре-
ды». Жители сами выбрали 
именно эту территорию в 
рейтинговом голосовании. 
Работы завершены, и те-
перь это, без преувеличе-
ния, главное общественное 
пространство поселка. С 
обустройством сквера терри-
тория преобразилась и стала 
местом притяжения детворы 
со всего Локомотивного.

— Мы очень рады, что 
у нас появилось такое за-
мечательное место отдыха. 
Наш депутат постарался над 
тем, чтобы привести в поря-
док территорию, — говорит 

жительница поселка Ольга 
Зайкова.

Оценить, что получилось 
в Локомотивном, приехал  
Вадим Ромасенко. Ведь 
именно ему как депутату За-
конодательного Собрания 
поступало много обращений 
и предложений от самых 
активных родителей и педа-
гогов.

дело в том, что новый 
сквер находится рядом со 
школой № 53, и если раньше 
родители предпочитали про-
вожать детей, то теперь уча-
щиеся сами безбоязненно 
преодолевают этот путь.

— Самое главное — слы-
шать наказы, которые идут 
от жителей и, конечно, 
вместе с органами испол-
нительной власти, вместе с 
депутатским корпусом доби-
ваться вот таких замечатель-
ных результатов, — отмечает 
Вадим Ромасенко.

Неоценимая помощь 
детям

Вице-спикер областного 
парламента также побывал 
в специализированном дет-
ском саду № 400. Это круп-
нейшее в регионе дошколь-
ное учреждение для детей с 
нарушениями зрения. Его 
посещают около 200 ребят, 
и теперь каждому доступна 
реабилитация на самом со-
временном оборудовании.

По словам заведующей 
детским садом Ольги Кузне-
цовой, новое офтальмоло-
гическое оборудование по-
зволит увеличить охват детей 
лечебными процедурами. 

При содействии Вадима 
Ромасенко удалось приоб-
рести аппараты для лечения 
сетчатки глаза, световые   
таблицы для проверки зре-
ния и очень нужный аппа-
рат со сложным названием 
«синопрофор».

— На данном аппарате 
можно исправить косоглазие 
без оперативного лечения. 
А это неоценимая помощь 
не только детям, но и их 
родителям, которым не на-
до возить своих малышей 
в специализированные 
центры — все лечение они 
могут получать в стенах до-
школьного учреждения, — 
поясняет Наталья Валещук, 
врач-офтальмолог.

воркаут в парке 
Дружбы

Совсем скоро в парке 
дружбы Тракторозаводского 
района появится новая пло-
щадка для занятий воркау-
том. Сейчас здесь активно 
ведутся работы по установке 
спортивных приспособле-
ний. Его площадь шесть 
гектаров. Здесь уже есть во-
лейбольная и баскетбольная 
площадки, а в ближайшее 
время, помимо оборудова-

ния для воркаута, будет еще 
и лыжная трасса.

— Вся территория парка 
дружбы предназначена детям 
и жителям Северо-Востока. 
Ну, а воркаут — это сегодня не 
только модно. Ведь элементы 
силовой гимнастики есть в 
школьной программе, — гово-
рит Галина Красюн, директор 
школы № 84.

Вообще, этот парк — самый 
большой объект благоустрой-
ства в районе. В целом он 
рассчитан на три этапа благо-
устройства. Воркаут-площад-
ку устанавливают по просьбе 
местных спортсменов.

Инициатива, подтверж-
дает Вадим Ромасенко, в 
том числе должна исходить 
от жителей микрорайонов. 
Ведь только они знают, что 
необходимо той или иной 
территории, чтобы на ней 
было комфортно отдыхать 
или заниматься спортом. 
Тем более что в следующем 
году финансирование таких 
проектов будет значительно 
увеличено.

— Сегодня всем депутат-
ским корпусом Челябинской 
области мы нацелены на то, 
чтобы слышать жителей ре-
гиона, слышать их пробле-
мы и просьбы, помогать им. 
По инициативе губернатора 
Алексея Текслера был при-
нят закон об инициативном 
бюджетировании, и сегодня 
мы видим реальные про-
екты, которые воплотились 
в жизнь меньше, чем за год. 
Эта работа будет продол-
жаться, — заверяет замести-
тель председателя Законода-
тельного Собрания.

Новогодний подарок 
«ленинцам»

Еще один пункт в марш-
руте депутата — сквер Се-
мейный в Ленинском райо-
не. Сегодня это ухоженное 
общественное пространство 

с тротуарной плиткой, 
скамейками, детской пло-
щадкой и освещением. Но 
пожелания у жителей все же 
остались.

— действительно, сквер 
наш преображается с каж-
дым днем. И хотелось бы, 
чтобы он становился все 
лучше и лучше: побольше бы 
зеленых насаждений, — об-
ращает внимание жительни-
ца района Татьяна Воронина.

Пожелание, а лучше ска-
зать, новогоднее желание 
«ленинцев» будет исполнено. 
Со дня на день в сквере по-
явится искусственная ель. 
Зеленая красавица, которая 
точно прослужит не один 
год, засияет яркими огнями, 
а рядом возведут ледовый 
городок.

— Благодаря депутатам 
нам удалось реализовать не-
сколько инициативных про-
ектов на этой территории. В 
частности, здесь недалеко, 
между улицами Энергетиков 
и Трубников, появилась уни-
кальная спортивная площад-
ка с тренажерами, именно 
в рамках инициативного 
проекта, исходившего от жи-
телей, — отмечает глава Ле-
нинского района Александр 
Орел.

железнодорожный избирательный                            
округ № 18

Число избирателей:  более 89 000
Состав избирательного округа: 

часть Советского района, часть Ленинского района 
и часть Тракторозаводского района города Челябинска.

реализовать 
все НаКазы

по словам заместителя председателя за-
конодательного собрания вадима ромасенко 
(фракция «единая россия»), сегодня весь депу-
татский корпус Челябинской области нацелен 
на то, чтобы слышать жителей региона, слышать 
их проблемы и просьбы, помогать им. На днях 
он посетил ряд объектов своего железнодо-
рожного избирательного округа № 18.

алеКсаНДр патритеев. Фото с сайта zS74.Ru

Вадим РОМАСЕНКО, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

Самое главное — слы-
шать наказы, которые 

идут от жителей и, конеч-
но, вместе с депутатским 
корпусом, вместе с орга-
нами исполнительной вла-
сти  добиваться резуль-
татов.

В парке дружбы Тракторозаводского района 
завершается строительство воркаут-площадки.
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проФильНые Комитеты

одиннадцатый 
комитет

На четвертом заседании За-
конодательного Собрания седь-
мого созыва, 15 декабря 2020 
года, было принято постановле-
ние о создании комитета по ин-
формационной политике. Он 
стал 11-м профильным коми-
тетом в областном парламенте. 
24 декабря определился состав 
комитета. В него вошли депута-
ты разных фракций: Анатолий 
брагин, олег Гербер, владимир 
Дремов, Дмитрий Ларин, Денис 
Моисеев, Сергей Нациевский, 
вадим Ромасенко, Дамир Утар-
беков, василий Швецов. Пред-
седателем комитета избран 
Олег Гербер, его первым заме-
стителем стал денис Моисеев.

Комитет рассматривает во-
просы реализации Концепции 
информационной политики 
Законодательного Собрания; 
поддержки и развития теле-
радиовещания, печатных и 
электронных средств массовой 
информации; взаимодействия 
органов госвласти, органов 
местного самоуправления, ор-
ганизаций со СМИ. 

На пульсе сми

В зоне особого внимания 
комитета — тема распро-
странения периодических 
печатных изданий и развития 
телерадиовещания. По словам 
Олега Гербера (фракция «Еди-
ная Россия»), вопросы тариф-
ной политики относятся к ве-
дению федеральных структур, 
но для городских и районных 
газет, а также радиостанций, 
осуществляющих вещание в 
небольших населенных пун-
ктах, они носят важный ха-
рактер — это вопрос дальней-
шей работы. К обсуждению 
этой темы на одном из первых 
заседаний комитета пригласи-

ли челябинских представите-
лей федеральных структур — 
АО «Почта России» и ФГУП 
«Российская телевизионная и 
радиовещательная сеть». 

депутаты выразили обеспо-
коенность ситуацией, которая 
складывалась в 2021 году с 
предоставлением федераль-
ных субсидий печатным СМИ 
на реализацию социально 
значимых 
проектов. 

В списке 
региональ-
ных пери-
одических 
печатных 
изданий, 
получивших 
господдерж-
ку в 2021 
году, около 
35 печатных 
периодических изданий. При 
этом парламентарии реко-
мендовали областному Союзу 
журналистов оказывать мето-
дическую помощь редакциям 
в подготовке заявок для уча-
стия в конкурсном отборе на 
получение федеральных суб-
сидий в 2022 – 2023 годах.

Кстати, Минцифры России 
недавно проинформировало 
о начале приема заявок на 
предоставление из федераль-
ного бюджета субсидий в 2022 
году – их можно направить 
с 1 декабря 2021 года по 31 
января 2022 года через портал 
«Госуслуги».

взаимодействие            
с роскомнадзором

Из-за пандемии 2020 год 
стал испытанием на прочность 
для многих профессиональных 
сфер в регионе. Журналистика 
не исключение. Каким было 

медиапро-
странство 
Южного 
Урала в этот 
период, депу-
таты обсудили 
совместно с 
Управлением 
Роском-
ндазора по 
Челябинской 
области.

По сло-
вам руководителя управления 
Марины Олениной, в 2020 
году увеличилось количество 
сетевых изданий и информаци-
онных агентств, что связано с 
форматом онлайн. 

Важный аспект — мони-
торинг информационного 
пространства. Перечень ежене-
дельно меняется, и фактически 
каждое СМИ в тот или иной 
период попадает в поле зрения. 
Особый акцент в деятельности 
Роскомнадзора — на профи-
лактике.

По словам Олега Гербера, 
взаимодействие комитета с 
контрольно-надзорным орга-
ном продолжится. 

власть в соцсетях

Одно из заседаний комитета 
посвятили организации работы 
органов местного самоуправле-
ния с сообщениями пользова-
телей в соцсетях. В обращении 
к Законодательному Собранию 
в июне 2020 года эту тему затро-
нул Алексей Текслер. 

— С людьми нужно об-
щаться постоянно. И лично, и 
через социальные сети. Важно 
слышать людей, — сказал тогда 
глава региона.

Во всех муниципалитетах 
сегодня обеспечено присут-
ствие администраций в попу-
лярных соцсетях. Сообщения, 
которые выявляются службой 
мониторинга с использованием 
продукта «Инцидент-менед-
жмент», в зависимости от со-
держания обращения направ-
ляются либо в органы МСУ, 
либо в органы исполнительной 
власти региона. 

В ноябре 2020 года в области 
открылся центр управления 
регионом, чья основная задача 
— информирование населения 
о деятельности власти.

Комитет рекомендовал 
органам МСУ усилить ин-
формирование жителей в 
соцсетях, повышать качество 
ведения своих официальных 
аккаунтов.

выездные 
заседания 

В рамках одного из выездных 
заседаний депутаты комитета 
посетили Южноуральск. Пер-
вым пунктом визита стал центр 
цифрового образования детей 
«IT-КУБ». Здесь юные жители 
города получают практические 
знания в сфере информацион-
ных технологий, разрабатывают 
командные проекты, про-
граммные продукты и инфор-
мационные системы. 

депутаты также посетили 
детский пресс-центр школы   
№ 7. Юные репортеры пообща-
лись с депутатами и даже взяли 
интервью у Олега Гербера. 

Заседание комитета прошло 
на площадке местной теле-
радиокомпании «ГлобалТВ». 
Главный редактор Сергей Ха-
жиев рассказал о перспективах 
развития муниципального 
телеканала, о проектах, которые 
сегодня реализуются. Комитет 
отметил положительный опыт 
работы телерадиокомпании в 
реализации проектов, которые 
формируют качественный раз-

влекательный и образователь-
но-познавательный контент. 

турниры и конкурсы

По инициативе Законода-
тельного Собрания проводится 
одно из самых популярных 
соревнований — турнир по 
хоккею в валенках «Играй по-
нашему!». депутаты комитета 
активно участвовали в подго-
товке и проведении 11-го тур-
нира. Кубок завоевала команда 
«Сигнал» из Снежинска, на 
втором месте — челябинский 
«Челшар», бронза у команды 
«Мечел». Главным призом стал 
хоккейный корт для муниципа-
литета победившей команды.

В ноябре комитет подвел 
итоги журналистских конкур-
сов под эгидой парламента 
«Золотое перо», «Открытый 
взгляд» и конкурса на лучшее 
освещение деятельности Зако-
нодательного Собрания.

— В этом году среди побе-
дителей — и молодые журна-
листы, и те, кто сотрудничает с 
Законодательным Собранием 
уже много лет, — отметил Олег 
Гербер.

«Кто влаДеет 
иНФормацией...»

в XXI веке роль информации невозможно 
переоценить, хотя по-прежнему в чистом виде 
ее нельзя потрогать руками. Как воздух. и как 
без воздуха — в современном мире без инфор-
мации. более того, медиа сегодня — полноценная 
отрасль, требующая внимания к себе и поддерж-
ки. в рубрике «профильные комитеты», конечно, 
речь пойдет о комитете законодательного со-
брания по информационной политике.

алеКсаНДр патритеев. Фото Дмитрия КутКиНа

Одно из выездных заседаний комитета 
состоялось на площадке телеканала «Урал 1»

СоСТАв КоМиТЕТА
 Олег Гербер, 

председатель комитета;
 Денис Моисеев, 

первый зампредседателя;
 Анатолий Брагин;
 Владимир Дремов;
 Сергей Нациевский;
 Вадим Ромасенко;
 Дамир Утарбеков;
 Василий Швецов.

С момента создания 
по декабрь 2021 года:
12 заседаний 
комитета проведено;
34 вопроса 
рассмотрено на 
заседаниях комитета;
8 — решений 
президиума.

Олег ГЕРбЕР, 
председатель комитета Законо-
дательного Собрания по инфор-
мационной политике (фракция 
«Единая Россия»):

Практика выездных 
заседаний комитетов 

особенно популярна в 
нынешнем созыве Зако-
нодательного Собрания. 
Наш комитет не стал ис-
ключением. Такой формат 
работы депутатов позво-
ляет узнавать о ситуации 
в ходе личного визита 
в редакции СМИ.

Олег Гербер дает интервью 
школьным юнкорам Южноуральска.
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Объединенный государственный 
архив Челябинской области предо-
ставил фотографии из своих фондов, 
которые создатели памятника раз-
местили на стеле и пилонах, так что 
этот мемориал станет постоянной вы-
ставкой фотодокументов архива под 
открытым небом. 

Открывая монумент, губернатор 
Алексей Текслер сказал:

— Мы гордимся, что Челябинск в 
годы войны гордо именовался Танко-
градом. Но Танкоград — это в первую 
очередь люди. И действительно, на тех 
фотографиях, которые расположены 
и на стеле, и на пилонах, мы видим 
женские лица, детские лица. Во вре-
мя Великой Отечественной войны 
они наряду с мужчинами работали на 
промышленных предприятиях день и 
ночь. Низкий поклон! 

индустриализация                      
и эвакуация

Благодаря индустриализации 1930-х 
годов к началу Великой Отечествен-
ной войны Челябинск стал одним из 
крупнейших промышленных центров 
страны: здесь действовало более 20 
крупных заводов, в том числе трак-
торный, ферросплавный, станкостро-
ительный, цинковый, абразивный, 
строился металлургический. Про-
мышленная мощь, 
выгодное географи-
ческое положение, 
наличие богатых 
залежей природ-
ных ресурсов (руда 
и уголь), сталь 
Магнитогорска и 
Златоуста — предо-
пределили пре-
вращение города в 
мощный оборон-
ный центр страны и его особую роль 
в годы войны. Еще в июне 1940-го 
года было принято решение о начале 
производства танков на тракторном 
заводе. В конце года собраны первые 
тяжелые танки КВ.

С началом войны начинается и мас-
совая эвакуация в Челябинск заводов 
и оборудования с территорий, оказав-
шихся в зоне наступления агрессора. 
В регион было перебазировано про-
изводство 329 предприятий, из них 
113 разместилось в Челябинске, на-
пример, Кировский завод из Ленин-
града, московские заводы «Калибр» и 
«динамо», Харьковский моторный за-
вод, ленинградский завод «Ильич» по 
выпуску бронеоргстекла, Херсонский 
завод имени Г.И. Петровского, Сум-
ский завод имени М.В. Фрунзе, цеха 

московского автозавода ЗИС, туль-
ский патронный завод… В Челябинске 
разместились центральные наркома-
ты, руководившие промышленностью 
СССР, в том числе наркомат танковой 
промышленности и другие. В связи с 
ростом промышленного потенциала 
возникла необходимость в увеличении 
энергетических мощностей: 18 января 
1942 года пущена челябинская ТЭц-1 
на базе оборудования энергопредпри-
ятий донбасса и Москвы, Зуевской, 
Сталинской и Шатурской ГРЭС.

Кировский из ленинграда

Главным заводом Челябинска 
стал Кировский, эвакуированный 
из Ленинграда. Город стал центром 

танковой промыш-
ленности СССР. 
Прибытие обо-
рудования, стро-
ительно-монтажные 
работы, выпуск 
танков и моторов 
происходили одно-
временно: появи-
лось 17 новых цехов 
общей площадью 
100 тыс. кв. метров. 

Спустя годы, бывший начальник цеха 
Е.В. Мамонтов вспоминал: «Еще не 
успели сделать крыши, как начались 
морозы. Однако станки в цехе рабо-
тали и выдавали детали для сборки: в 
сборочном цехе под корпусами танков 
разводили костры (из-за холода к бро-
не нельзя было прикоснуться — жгло 
руки). Но танки, несмотря ни на что, 
собирались». 

Сердце танка — это мотор. В объ-
единенном заводе, благодаря таланту 
руководителя конструкторского бюро 
Ивана Трашутина, смогли не только 
обеспечивать поточный метод произ-
водства танковых моторов, но и раз-
рабатывать новые типы дизельного 
двигателя В-2. Спустя 35 дней со дня 
переезда в Челябинск, в декабре 1941 
года, на испытательном стенде зара-

ботал первый собранный мотор. Раз-
работанные дизель-моторы по своим 
техническим характеристикам превос-
ходили немецкие образцы и сыграли 
решающую роль в обеспечении по-
беды над Германией. Немецкие кон-
структоры танков в годы войны дали 
ему прозвище «Иван-дизель», и им 
так и не не удалось создать подобный 
танковый двигатель. И.Я. Трашутин 
вспоминал: «Наш дизель тянул всю 
войну, он был и на танках, и на само-
ходках, и на тягачах. Почти 50 тысяч 
двигателей дал фронту Танкоград».

С августа 1942 года на заводе наряду 
с усовершенствованными танками 
КВ-1С и КВ-8С в короткий срок, за 33 
дня, было освоено производство Т-34, 
с февраля 1943 года — самоходно-ар-
тиллерийских установок, с октября 
— танков ИС. В августе 1944 года про-
изводство ИС и САУ было поставлено 
на конвейер. С 1 июля 1941 года по 30 
апреля 1945 года коллектив Киров-
ского завода освоил производство 13 
типов боевых машин, было выпущено 
18 тысяч танков и САУ, 48,5 танковых 
моторов, 85 тысяч комплектов топлив-
ной аппаратуры, большое количество 
корпусов артиллерийских и миномет-
ных боеприпасов.

Награды родины

Вместе с промышленными предпри-
ятиями и учреждениями в Челябинск 
прибыли эвакуированные рабочие с се-
мьями. для размещения прибывающих 
возникали кварталы наспех построен-
ных времянок и землянок, часть раз-
мещалась за счет уплотнения местных 
жителей. 

По мере освобождения территории 
население стало возвращаться на Ро-
дину, но многие навсегда связали свою 
судьбу с Южным Уралом, так как на ста-
ром месте все было разрушено, а тем, кто 
потерял родных и близких, психологи-
чески трудно было возвращаться домой. 
Вместе с эвакуированными большой 
вклад в общую победу внесли трудмоби-
лизованные из Средней Азии и трудар-
мейцы, используемые на строительстве 
металлургического завода, угольных 
копях и других производствах.

Предприятия Челябинска неодно-
кратно получали госнаграды за свои 
боевые заслуги. Коллектив Кировского 
завода 33 раза завоевывал 1-е место и пе-
реходящее Красное знамя Государствен-
ного комитета обороны во Всесоюзном 
социалистическом соревновании. За 
заслуги в организации производства и 
освоении новых типов танков, САУ и 
танковых дизелей предприятия были на-
граждены многочисленными наградами, 
в том числе в июле 1945 года Кировский 
завод — орденом Кутузова 1-й степени, 
орденами Ленина — опытный завод и 
конструкторское бюро Кировского заво-
да, Челябинский ферросплавный завод, 
ЧГРЭС, трест № 8 наркомата строитель-
ства. За годы войны 3596 челябинцев 
удостоены орденов и медалей, а затем 
после войны 75 тысяч человек были 
отмечены медалями «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне 
1941—1945 гг.».

Родившись в грозные годы Великой 
Отечественной войны, благодаря му-
жеству, стойкости и упорству жителей, 
Танкоград превратился в крупнейшую 
базу советского танкостроения и обо-
ронной продукции. Трудовой подвиг 
челябинцев равен подвигам солдат на 
фронте.

28 ноября в Челябинске, 
на аллее славы, состоялась 
церемония открытия стелы 
«Город трудовой доблести». 
На стеле помещен указ пре-
зидента россии владимира 
путина о присвоении Челя-
бинску почетного звания, 
венчает ее герб города, а 
вокруг, на пилонах, — брон-
зовые изображения рабо-
чих танкограда, металлургов 
и врачей — всех, кто ковал 
победу в тылу. 
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Танкоград — город, 
которого не было 
на карте, но о нем 
сообщали сводки 
Совинформбюро, о нем 
знали на фронте 
и в тылу, его продукцию 
с нетерпением ждали.

таК рожДался 
таНКоГраД
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проживало в Челябинске в 1944 году; 
перед войной численность жителей 
составляла 270 000 человек.

450 000
ЧеловеК
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В изображениях на стеле «Челябинск — город трудовой 
доблести» использованы фотографии из фондов ОГАЧО.
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день Неизвестного Сол-
дата — это день памяти всех 
погибших и пропавших без 
вести на полях сражений Ве-
ликой Отечественной войны 
и других вооруженных кон-
фликтов. Почтить их память 
у Вечного огня собрались 
руководители и представите-
ли органов исполнительной 
власти, воинских частей, 
правоохранительных органов, 
религиозных организаций и 
общественных объединений 
Челябинской области, ветера-
ны, жители города и региона.

— Каждый год в день 
Неизвестного Солдата мы 
вспоминаем воинов, которые 
ценой своей жизни подарили 

нам Победу в Великой Отече-
ственной войне. Миллионы 
семей получили страшные из-
вестия о погибших близких, а 
судьба многих бойцов и места 
их захоронения до сих пор 
остаются неизвестными, — 
отметил в своем выступлении 
спикер южноуральского пар-
ламента Александр Лазарев. 
— Сегодня огромную работу 
в восстановлении историй 
павших героев выполняют 
поисковые отряды, помогая 
родственникам погибших 
получить бесценные крупицы 
информации о тех, чья судьба 
была неизвестна.

Отметим, свыше 4,5 милли-
она советских солдат значатся 

пропавшими без вести, более 
120 тысяч из них найдены и 
перезахоронены. Поисковые 
отряды созданы в 83 регионах 
России. В их работе участвуют 
более 45 тысяч человек.

По словам заместителя 
председателя областного сове-
та ветеранов Сергея Седнева, 
совет ветеранов поддерживает 
поисковое движение области, 
которое возвращает из небы-
тия имена героев. 

— Именно так недавно был 
возвращен на родину прах 
летчика-истребителя Петра 
Васильевича Еремеева. Он 
окончил Златоустовский тех-
никум, работал в Аше, а затем, 
став летчиком, в ночь на 29 
июля 1941 года совершил пер-

вый в отечественной истории 
ночной самолетный таран, — 
рассказал Сергей Седнев.

В память о тех, кто не вер-
нулся с полей войны, объяви-
ли минуту молчания. После 
чего присутствовавшие возло-
жили венки и цветы к мемо-
риалу. Среди них — 83-летняя 
жительница Челябинска Ва-
лентина девятова.

— Храню память о своем 
погибшем отце, Томине Алек-
сее Тимофеевиче. К сожале-
нию, даже интернет не помог 
в поиске информации, где он 
погиб и как это случилось, 
— говорит Валентина Алексе-
евна. — Без вести пропал в ок-
тябре 1941 года. В 37 лет отец 
призвался на фронт из Арга-

яшского райвоенкомата. Нас 
было пятеро детей. У меня в 
памяти до сих пор момент, 
когда принесли похоронку: 
мама только ахнула, упав без 
сознания, и мы, дети, над ней 
склонились, не понимая еще, 
что случилось. Низкий по-
клон за то, что появился у нас 
такой день — день Неизвест-
ного Солдата.

Памятная дата установлена 
указом президента России 
Владимира Путина в 2014 го-
ду. день 3 декабря выбран не 
случайно: в 1966 году в честь 
празднования разгрома гитле-
ровских войск под Москвой у 
стен Кремля был торжествен-
но захоронен прах неизвест-
ных солдат.

3 декабря у мемориала «вечный огонь» в 
Челябинске прошла торжественная церемония 
возложения венков и цветов, приуроченная ко 
Дню Неизвестного солдата. в церемонии при-
нял участие председатель законодательного 
собрания Челябинской области, руководитель 
фракции «единая россия» александр лазарев.

александр Патритеев. фото дмитрия куткина

соХраНить память 
— Наш ДолГ 

Памятная дата установлена указом 
президента России в 2014 году.

В церемонии приняли участие спикер 
областного парламента Александр Лазарев, 
вице-губернатор Сергей Сушков.




